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行进京华大地 讲述精彩故事
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工会“大家长”召开“家长会”

市总工会法律服务中心制定多项措施和应急预案

缩短办证时间 让基层少跑路

日前， 在房山区张坊镇， 一条红色步行道沿北拒马河河畔公路跃
然而出。 据该条道路材料生产方———市政路桥建材集团现场技术人员
介绍， 本次铺筑的红色步行道全长5.28公里、 宽2.55米， 摊铺面积达1
万多平方米， 应用彩色路面材料共计1000余吨， 成为房山区目前最宽
最长的彩色路面。 通讯员 范立嘉 摄影报道

德胜双职工子女暑期托管班开班半月

拒马河畔彩色沥青路面添异彩

9位老兵讲述勋章背后的故事

“平常到银行办业务需要拿
号， 今天到工会来办法人资格登
记证， 没想到也能拿号。 这样方
便， 省得人多站着排队了。” 7月
27日， 在北京市总工会法律服务
中心， 很多人觉得推出的拿号办
证举措新鲜又方便。

到工会办证坐等叫号
“下一个， 6号。” 法律服务

中心工作人员高微话音未落， 一
位女士抱着一摞材料坐下。 “您
是换证还是新建？” “换证。”

怀有5个多月身孕的高微站
起来， 接过材料边看边问， 接着
她发现对方弄错了地址。 递给对
方一份表格重新填入并确认所有
材料无误后， 她麻利地录入、 扫
描证件 。 一会儿站起一会儿坐
下， 上班后没顾上喝口水的高微
尽管有些疲累， 依旧照常工作。

挨着高微的窗口是党员示范
岗， 工位上的鲁晶晶把一份崭新
的工会法人资格登记证书递给客
户： “您核对一下上面的内容，
没问题就全办完了。” 对方站起
来转身要走， 鲁晶晶忙拿起桌上
的一份证明提醒客户要留好去银
行做变更用。 下一个拿号的客户
刚来到窗口坐下， 电话铃响了，
鲁晶晶还要在电话里耐心告知如
何在法律服务中心网站上进行相
关业务办理的流程。

据记者统计， 当日办结、 审
核后手续不全及咨询的， 共有近
40余家基层工会。 “今天还算少
的 。 7月7日来办证的挤满了大
厅， 当天办结的有70多户， 加上
咨询、 材料不齐未办完的就有上
百人。” 专职做了14年工会法人
资格登记工作的高微说。

多项措施服务基层工会
为了落实工会法人资格 “两

证合一、 一证一码” 的登记新模
式， 2016年1月至10月， 法服中
心进行了系统更换和测试工作，
10月起恢复办证业务。 “全市共
有4万家工会需要换证， 加上申
请 、 更换 、 注销 ， 业务量非常
大， 法服中心便从一个服务窗口

增加至两个。 我们特意安排前台
负责人， 也是前台唯一的党员鲁
晶晶 ， 协助高微办此项业务 。”
法服中心主任何跃红介绍。

“有些情况是不可控的，比如
系统、网络和电脑，随时可能出问
题， 即使当天业务不多也会造成
大量工作积压。 ”工作人员李颖告
诉记者， 新的工会法人资格登记
证书加载有统一社会信用代码，
这一过程需工会法人资格登记、
市级信息中心、 质量监督局等三
个系统全部畅通才行。 若系统出
现问题，需要对方重置系统。

“为了做好服务， 我们就在
其他方面下功夫， 在办证最集中
的六七月份制定了多项措施和应
急预案 ， 让基层工会少跑路 。”
工作人员胡芳告诉记者， 前台窗
口人员办完上午的登记工作后才
去吃饭； 午休时间实行窗口、 电
话轮流值班制度； 窗口忙时部门
其他人帮着接听电话 、 解答问
题； 设立机动人员， 负责协调和
替补； 客户多时， 部门5个人全
上 ， 分别负责发号 、 审核 、 查
验， 减少流转程序； 当天汇总，
进行材料归档……这些大大缩短
了基层工会的办证时间， 只要材
料齐全 ， 都能当天办结领走证
书， “最忙时我们开了4个窗口，
当然像法援、 代书、 到街道进行
法律咨询、 解答12351职工问题
等日常工作也不能耽误。”

工会可就近办理登记
记者采访时发现， 一些成立

多年的工会以前并未办理法人资
格登记， 工会主席换人、 单位名
称和地址发生变化后， 也未及时
进行变更， 对此， 胡芳提醒基层
工会： “无论是新建工会申请办
证， 还是换证， 可先到法服中心
网站www.flfw.org.cn上面的 ‘工
会法人资格登记’ 栏目， 了解具
体办理流程 、 需要准备哪些材
料， 下载表格按说明填写， 针对
典型问题还有特别提示。 只要手
续齐全， 就能一次办完。”

胡芳告诉记者，隶属于局、总
公司、 集团及产业工会的新建基
层工会， 直属中央机关和全国产
业工会在京的新建基层工会，除
了在市总工会法律服务中心办证
外， 均可按属地原则就近到单位
所在地的区总工会办理。 已办理
过工会法人资格证书或组织机构
代码证的上述基层工会， 选择在
单位所在地的区总工会办理变更
手续的，可到区总工会办理。但办
理注销登记的基层工会， 仍在原
登记办理部门办理注销手续。

7月27日， 30余名来自地区
企业和驻辖区单位的家长和孩子
参加了西城区德胜街道双职工子
女暑期托管班 “家长会”。

德胜街道双职工子女暑期托
管班自7月13日启动， 到8月31日
结束， 为德胜地区双职工家庭的
孩子， 提供早8点到晚6点的全日
制封闭式托管服务。

“今天开这个 ‘家长会’， 主
要想和家长、 孩子们聊聊咱这个
托管班， 以及如何更好地促进孩
子们的全面发展。” 街道总工会
主席陈洪祥告诉在座的所有家
长、 老师和志愿者， 要注重培养
孩子们的生活独立能力和社会交
际能力， 并强调要保证食品安全
和孩子们的个人安全。

随后， 陈洪祥和家长们一起
参观了教室和活动室。教室内，书
包、课本摆放整齐，黑板旁还有孩
子们自制的垃圾分类的标签。

“我和爱人工作忙， 顾不上
孩子， 看到托管班的活动这么丰
富， 老师们也很认真负责， 我彻
底放心了。” 职工张先生告诉记
者。 一个连续三年参加托管班的
小朋友则表示， 最喜欢和小伙伴
们一起学习、 玩耍。

承办单位常青藤可持续发展
研究所的工作人员、 托管班班主
任张青介绍： “‘家长会’ 旨在
让家长们深刻了解孩子们的学习
环境和活动安排， 并和家长们沟
通交流， 更好地促进孩子们的全
面发展。”

“在北京市总工会的经费支
持下， 德胜街道暑期托管班已经
连续开办了三年。” 陈洪祥介绍，
考虑到不少双职工家庭无暇照顾
孩子， 家里老人年纪大、 孩子处
于无人监管的状态， 街道总工会
向北京市总工会申请了暑期托管
班项目， 通过专业的志愿服务组
织， 解决职工的后顾之忧。

暑期托管班为公益性质， 每
天只收取午餐费、 开展活动材料
费和保险费用 。 考虑到场地原
因， 托管报名名额限制在40人，
目前每天有20多名孩子参加托
管。 托管班每天上、 下午各开设
一次课程 ， 包括绘本 、 非遗课
程、 自然美育等。 同时， 托管班
还开展多种社会实践活动。

7月30日， 由北京市双拥办、
市民政局、市妇联、北京卫戍区政
治部联合主办的 “幸福绽放在军
营” 军地联谊活动在某部驻地举
行。来自本市的400多名军地优秀
单身青年参加这场特别的活动。

“初相识” “我是谁” “抓
住幸福” “幸福连连看” ……活
动中， 主办方还精心设计不少游
戏环节， 参加联谊的双方很快打
破了陌生的局面 ， 迅速熟悉起
来， 在 “爱情传声” 的游戏环节
中， 双方都主动去寻找自己心仪
的有缘人。 游戏 “情投意合” 更
是将现场气氛热烈带动起来。

“活动办的很不错， 游戏环

节设计得很新颖， 年轻人在一起
一会就熟悉啦。” 今年21岁的小
李是名幼教老师， 原本陪同同事
一 起 来 参 加 联 谊 的 她 ， 也 加
入 了 这场特别的活动 。 “我一
直很心仪兵哥哥 ， 他们高大威
武， 保家卫国特别伟大。 要是能
嫁给军人成为一名军嫂， 我也特
别自豪。”

据了解， 参与本次联谊活动
的300多位女青年 ， 来自教育 、
卫生、 团委和民政系统， 平均年
龄为27岁左右。 军地青年联谊活
动已连续举办了13届， 活动为军
地青年搭建了相识和交流的友谊
之桥。

7月28日上午， 北京市朝阳
区安贞街道纪念建军90周年老兵
口述史 《勋章记忆》 新书发布会
在街道办多功能厅举行。 这也是
安贞街道在 《老兵印记》 《记忆
中的长征 》 之后的 “老兵三部
曲” 收官之作。

《勋章记忆》 选取了地区9位
不同年代不同背景下入伍的老兵
和他们所获勋章的故事。 86岁的
老兵何宗光和84岁的老兵刘明现
场讲述了他们参加战斗获得勋章
的故事。 发布会现场， 除向每位
老兵赠送新书、 鲜花以外， 活动
通过 “看一段视频” “讲一个故
事” “送一份祝福” “谈一段感
想” “作一番点评” 五个环节有
序开展。

记者了解到， 为抢救记录每
块勋章背后鲜为人知的荣誉事
迹，编写组先后多次上门采访、搜
集相关资料， 并根据老兵口述资

料、 相关档案以及有关史料整理
成口述史文稿， 并经反复修改后
定稿。 《勋章记忆》先后收录了老
兵们4000余分钟的口述录音及近
百份手稿、图像、老物件资料等。

街道宣传科科长李建平表
示， 安贞街道历史文化原创作品
《老兵口述史》 三部曲———《老兵
印记》 （2015年）、 《记忆中的
长征 》 （2016年 ） 和 《勋章记
忆》 （2017年）， 共采访了地区
36位老兵及军烈属， 收录了一万
余分钟的口述录音及近千份手
稿、 图像、 老物件资料， 形成了
约15万字的口述史资料。

安贞街道工委书记陈伟航表
示， 接下来， 街道将结合地区百
姓宣讲， 开展送书进军营、 进校
园活动， 宣扬老兵和他们的勋章
精神。 所有书稿及视频、 照片等
资料， 将在安贞历史文化陈列馆
建成之后永久展出、 珍藏。

安贞老兵口述史《勋章记忆》新书发布

400军地单身青年军营联谊


